





工キユメニカルな交わりから

⑥URM(都市農村宣教)委員会 員会(日本キリスト教団)などが活動を始めました

秋山仁（ディアコニアセンター） 喜望の家・豊中教会  
も、1964年に「産業社会における一致のあかし」という主題で、都市

URM(都市農村宣  
が開かれています。

年3月に、日本キリスト教協議会(NCCCJ)の第20回総会において、UIM(都市産業宣教)委員会として設置されたのが始まりです。当労者も直りゅうは方で様々な社会の歪みや問題も浮き彫りになつてきました。とりわけ高度経済成長期の日本では、工業化と公害の問題、都市における労働問題、そ

# 日本ルーテル神学校

## 神学生修養会報告

李明生 2022年度前期神  
（神学教育委員長・田園調布教会牧師）  
学生修養会が6月6日  
(月)・7日(火)にかけ  
て、レーテレ教会こつゝ

日本福音ルーテル教会の神学教育・牧師養成のため、いつも本当に沢山の祈りとお支えを頂いておりますことに心より感謝申し上げます。

テマに行われました。修養会は神学生主体で計画され、河田優チャップレンをはじめ神学校教員の協力によって進められました。神学教育

軍事政権下における「開発独裁」などの問題が大きく取り上げられてきました。1973年には、東アジアキリスト教協議会でUIMをURMと改称し、都市や産業社会の問題だけではなく、改めて農村をも含めた現代の課題に取り組み始めます。こうした動きを受けて、1980年にNCCJでも、UIMを現在のNCCJ-URM(都市農村宣教)委員会へと改称して活動を継続してきました。

さて、URM委員会は、関西を中心として、NC加盟教会・教団によつて、各地域で取り組まれている課題や運動を結んでいく、エキュメニカルなネットワーク的働きです。URMで取り組んでいる課題は、実に多岐に

委員は2日目のプログラムにオンラインにて参加しました。

1日目はJELAの働きについてることを中心に、東京・恵比寿のJELAミッションセンターで渡辺薰事務局長よりJELAの紹介や国際的な社会福祉の実践、課題と挑戦についてお話を伺い、また難民支援のためのシェルター「JELA(ジエラ)ハウス」を見学しました。

NCCJ・URM委員会の取り組み、それは、個別の課題への取り組みを通して、キリスト教信仰に基づいた社会正義と公正の実現を目指すものです。URMでは、解放の神学や民衆の神学、あるいはフェミニスト神学などの実践に触発されながら、従来の教会の「宣教の歴史」を反省し、これから教会の宣教の姿を考えています。

数年に一度、全国協議会を開催し、2021年10月には、第22回目の全国協議会が、「食・農・命」を主題に、共生庵（広島・三次市）を会場に行われました。

今後の働きにも是非ご注目ください。

## オンライン「一日神学校」のご案内

今年のルーテル学院「日神学校」は9月23日（金）午前9時から、オンラインで開催されます。「心と福祉と魂と」をテーマに、YouTubeによる配信プログラム（申込不要）と、Zoomによる懇親会（参加には申

込が必要です。参加費皆様のごとしており

参加をお待ち  
ます。

※当日は祝日により職員の体制が限られている関係で、メールやお電話によるお問合せは受けできません。また、学校も閉鎖しておりますので、ご来校はお控えいただきますようお願ひいたします。

## オンライン「一日神学校」 プログラム:9月23日(金)

9時 開会式(YouTubeライブ配信・申込不要)  
司式・河田優チャップレン  
説教・立山忠浩校長  
奏楽・湯口依子講師  
後援会会長からの挨拶・小澤固司令長

## 9時30分 シンポジウム 「ルーテルのミッション～心と、福祉と魂と」 シンポジスト 市川一宏教授、 ジェームス・サック教授 金子和夫教授

## 11時 キャンパス探訪～学長と共に 石居学長による キャンパス紹介動画(約10分)



## 二つの特別プログラム

神学生を交えたオンライン懇親会  
(Zoom双方向型配信・事前申込が必要です。  
申込詳細については、所属教会の牧師にご確認ください。)

②11時30分

三つの講義の録画映像を配信  
(YouTubeオンデマンド配信・申込不要)

- (1)「人を愛するためのセルフケア」高城絵里子准教授  
(2)「難民・移民の生活課題と支援」原島博教授  
(3)「パンデミックと礼拝—神との出会い」平岡仁子講師

講義の録画映像は、9月23日11時30分～11月30日まで視聴できます。懇親会へ参加をご希望の方はそちらを優先していただき、講義の録画映像を午後あるいは後日視聴いただくことが可能です。

カトリック第16回「シノドス」総会に向けての

日本福音ルーテル教会からの応答(3)

工キユメニズム委員会



2 共通の課題

(前号からの続き)

私たちちは先人たちの働きを感謝するとともに、その歴史を深く認識したいと考えます。というのは、あえて言えば、日本の教会が「小さい」ということすらも、今後の世界の教会にとって、とても大きな恵みに満ちた先例の一つになるのではないかと思うからです。なぜなら後述しますが、たとえば2014年や2017年のカトリック教会とルーテル教会や聖公会などが合同の礼拝ができたというこの問題の大切さです。ウクライナでの戦争でわかる通り、国家は必ずしもすべての人を親切にすることはできることなかつたという事実です。そして、このことはアウグスティヌスやルターが、「神の国・地の国」という言葉で説こうとした問題の一つです。今日、政治や経済にたずさわる個人の、団体の、そして何より国家の責任は重大です。そして、このことをキリストを信じる教会が、教会がこの社会においておいて

その意味では、ルターが『キリスト者の自由』で明らかにした、神から私たち人間にプレゼントされた愛と自由についての壮大な弁証法的な総合命題は、今日にもそのまま妥当します。他者との共同体に生きるすべての人に妥当するのです。自由な社会とは、その中で可能な限り多くの人々が自分の能力に応じて力を発揮できる社会です。そのような社会の中で、だれもが人生のリスクに対する幅広い社会保障を

（以下次号につづく）

ないかも知れませんが、キリストを信じる者としての愛の志だけは保ちつづけたいと思っています。

これまでの共同の歩みが、さらに具体的に深まることを心から期待しています。また、同時に私もまた日本カトリック司教協議会のこれまでの取り組みに学び、参与する道が開かれることがあります。

国内においては、各教会がすでにそれぞれ独自に活動しています。また日本キリスト教協議会は、日本福音ルーテル教会は加盟教団として日本カトリック司教協議会はオブザーバーとして、特に教会内の支援組織とは緊密な協力体制を取りながら課題に向き合っています。日本の教会はいずれも小さなものです。しかし群れであるがゆえに、その宣教開始の時から、様々に協力し合って課題を担つ

教会でも、「いや、小さな」教会だからこそ、心をこめて協力ができるという二つの事実を世界の教会に示すことができたのです。「小さい」ということは、「大きい」とより、むしろ神の恵みを豊かにうけることすらありうることです。それゆえ、小さな日本キリスト教会は一致して、共通の課題に向き合っていくことが期待されているものと考えます。

また、私たちがこのような課題に力を合わせる時の共通の認識は、平和

ターガが、先に引用した『キリスト者の自由』の中で私が「隣人のために」人のキリストとなる」という時、それはまた「隣人はあなたたのための一人のキリスト」となり得るということを意味しています。そこには、上から援助するという視点ではなく、自分自身も援助を必要としているという自己認識があります。憐れみと連帯は私たちのだれもが、人生の中でも必要としているのです。

実現に私たち教会もまた召されていることを確認する時、シノドスが指示する共通の使命に対する、まさに共同の責務を私たちの教会も担う幸いを感じます。この働きは社会的貢献が大きいか小さいかという量的尺度ではかられるものではありません。たとえ社会的に評価されず隠れたものであつても、「隣人のための一人のキリストとなる」、そこに私たちのディアコニアの意味があるからです。私たちに今すぐ

必要としています。このよ

なむ合同礼拝」が

行われました

## 確認する貴重な機会

カトリック「シノドス第16回通常総会のテーマに関するヒアリング」お詫び「ノン・ボス第6回通常総会」

正規賃のため出向を限定しての合同礼儀とはなりましたが、キューメニカルなキリ

<https://www.eeq.jp/tholic.jp/2022/08/02/25120/>



聖堂にて4者による合  
同礼拝が、前田万葉カト  
トリック枢機卿の主司  
式のもと、菊地功力ト  
リック東京大司教、高  
橋宏幸日本聖公会東  
京教区主教、大柴讓治

からの応答のヒアリングが行われました。(日本福音ルーテル教会からの応答内容については、本紙において7月号より分割して掲載中です。) また同日18時より司教総会の会場であつた聖イグナチオ教会主